



Stiftung Liebenau Pflege und Lebensräume

Gemeindepflegehaus Dußlingen

Inhalt

Herzlich willkommen	3
Mittendrin und offen	4
Modern und großzügig	7
Unser Hausgemeinschaftsmodell	8
Zuwendung und Herzenswärme	11
Beste Ergebnisse für das Gemeindepflegehaus Dußlingen	11
Kurz erklärt: Die Wohn- und Pflegeangebote	12
Fragen und Antworten	14

Herzlich willkommen

Schön, dass Sie sich über unser Gemeindepflegehaus Dußlingen informieren möchten. Wir heißen Sie herzlich willkommen. Unser Haus der Pflege steht allen offen: Interessierten, Angehörigen, Freunden, sowie Nachbarn und Bürgerinnen und Bürgern.

Bei unserer verantwortungsvollen Aufgabe stellen wir die Bewohnerinnen und Bewohner in den Mittelpunkt: Wir möchten, dass sie sich wohl und gut aufgehoben fühlen und bei uns ein neues Zuhause in der Nähe ihres bisherigen Lebensumfelds finden. Unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter begleiten, unterstützen und pflegen sie mit Herz und Verstand. Ihre hohe Fachlichkeit verknüpfen sie mit liebevoller Empathie und Wärme.

In der Broschüre finden Sie die wichtigsten Informationen zu unserem Haus. Haben Sie Fragen, rufen Sie einfach an oder kommen Sie vorbei. Wir sind gerne für Sie da und beraten Sie kompetent und individuell.

Wir freuen uns auf Sie.

Ihr Team vom Gemeindepflegehaus Dußlingen

Mittendrin und offen

Unser Gemeindepflegehaus Dußlingen steht inmitten unserer Gemeinde, gleich neben dem Rathaus und den **Lebensräumen für Jung und Alt**. Zusammen bilden die drei Einrichtungen einen wichtigen Teil der Ortsmitte. Die Nahversorgung mit Ärzten, Einkaufsmöglichkeiten und Kirche ist gegeben. Zum Bahnhof sind es wenige Gehminuten. Die Kreisstadt Tübingen ist einfach und schnell zu erreichen.

In den benachbarten Lebensräumen für Jung und Alt leben generationenübergreifend Familien, Alleinstehende und Ehepaare unter einem Dach und unterstützen sich auf nachbarschaftliche Weise im Alltag. Mit dem Haus der Pflege herrscht ein reger Austausch etwa bei gemeinsamen Aktivitäten.





Modern und großzügig

Unser Haus präsentiert sich hell, großzügig und einladend. Die familiäre und wohnliche Atmosphäre sticht besonders hervor. Großflächige Fenster lassen viel Licht und Sonne herein, kleine Sitzecken und Nischen sorgen für Behaglichkeit und Privatsphäre. Unser Haus bietet **40 Dauer- und zwei Kurzzeitpflegeplätze.**

Der ruhige Innenhof und der hauseigene großzügige Garten bieten Gelegenheit, sich an der frischen Luft aufzuhalten und die Natur im Jahresverlauf zu erleben und zu genießen.

Unser Haus steht Menschen aller Religions- und Konfessionsgemeinschaften offen. Jeder kann bei uns seinen eigenen Glauben leben. In unserem Andachtsraum werden regelmäßig Gottesdienste gefeiert. Dieser Ort der Stille dient unseren Bewohnerinnen und Bewohnern ebenso wie Gästen als Rückzugsort.

Unser Hausgemeinschaftsmodell

Wer sich uns anvertraut und in unserem Haus wohnt, soll sich bei uns rundum wohlfühlen und auch bei zunehmender Hilfebedürftigkeit so weit wie möglich selbstbestimmt leben können. Die Betreuung und Pflege orientiert sich an den Fähigkeiten und Ressourcen des Einzelnen.

Unsere empathischen Fachkräfte sind direkte Ansprechpartner. Sie helfen gerne und jederzeit Bewohnern wie Angehörigen. Neben der zugewandten Pflege unterstützen sie sie außerdem bei der Beschaffung von Hilfsmitteln und koordinieren Kontakte zu Ärzten, Therapeuten und Seelsorgern.

Damit Sie sich zuhause fühlen, legen wir großen Wert auf eine wohnliche Atmosphäre. Ihr privates Zimmer richten Sie individuell ein und gestalten es nach Ihren Vorstellungen. Unsere gemütlichen Aufenthaltsräume sind Orte der Begegnung, Aktivität und Gemeinschaft.

Abwechslung tut gut: Unser breitgefächertes Betreuungsprogramm stimmen wir individuell mit den Bewohnerinnen und Bewohnern sowie deren Angehörigen ab. Gemeinsam feiern wir Feste im Jahresverlauf. Außerdem finden regelmäßig Konzerte oder Theatervorstellungen im Haus statt. Der enge Kontakt zu den **Lebensräumen für Jung und Alt**, aber auch zur Gemeinde und zu Kirchengemeinden, Kindergärten, Schulen und Vereinen bereichert das Leben in unserem Haus.

Selbstverständlich legen wir großen Wert auf hochwertiges und abwechslungsreiches Essen: Unsere Küche bietet frisch zubereitete Mahlzeiten aus vorwiegend regionalen Produkten. Unverträglichkeiten werden natürlich berücksichtigt.





Zuwendung und Herzenswärme

Wir wissen, dass es für viele Menschen schmerzhaft ist, lebenslange Fähigkeiten zu verlieren. Unsere kompetenten Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sind mit ihrer Herzenswärme für die Bewohnerinnen und Bewohner da. Sie spenden Trost und verschaffen Sicherheit und Vertrauen. Regelmäßige Fortbildungen stärken sowohl unsere pflegerische Betreuung als auch die Alltagsbegleitung. Gemeinsam bilden sie die Basis unseres Tuns und unserer Qualität. Ehrenamtliche Mitarbeitende erhalten zudem fachliche Unterstützung bei ihrem Engagement.

Beste Ergebnisse für das Gemeindepflegehaus Dußlingen

Das Gemeindepflegehaus Dußlingen wird wie alle rund 13.000 Pflegeheime in Deutschland regelmäßig anhand eines umfangreichen Fragenkatalogs der Medizinischen Dienste der Krankenkassen (MDK) geprüft. Von den aktuellen Ergebnissen können Sie sich im Internet selbst ein Bild machen unter www.pflege-navigator.de

Kurz erklärt: Die Wohn- und Pflegeangebote

Die **Kurzzeitpflege** stellt eine vorübergehende Pflege und Betreuung dar, die pflegende Angehörige zeitlich begrenzt entlastet.

Unser Konzept des **Hausgemeinschaftsmodells** orientiert sich an Nähe und Individualität für die betreuten älteren Menschen und verbindet dies architektonisch mit überschaubaren Wohneinheiten. So bildet jeweils eine kleine Gruppe an Bewohnerinnen und Bewohner eine Wohneinheit. Diese wird von einem vielfältig qualifizierten Team rund um die Uhr betreut. Das Team besteht aus Pflegekräften, Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der sozialen Betreuung und hauswirtschaftlichen Präsenzkraften. Die verschiedenen Berufsgruppen arbeiten eng zusammen und gestalten mit den Bewohnerinnen und Bewohnern deren Alltag – immer in intensivem Kontakt und Austausch mit Angehörigen und Bezugspersonen.

Das Mehrgenerationenwohnen nach dem Konzept **Lebensräume für Jung und Alt** ist eine Wohn- und Lebensform, die einerseits größtmögliche Autonomie und Freiheit zulässt und andererseits Zugehörigkeit und Gemeinschaft garantiert. Hier leben Seniorinnen und Senioren, Familien, Menschen mit Behinderungen, Alleinstehende, Alleinerziehende und Paare zusammen, die bereit sind für ein nachbarschaftliches Miteinander.

Ausführliche Informationen erhalten Sie in unseren Broschüren **LebensWert – Leben und Wohnen im Alter** und **Unsere Lebensräume für Jung und Alt – Wohnen in Autonomie und Gemeinschaft**. Beide Broschüren können Sie gerne kostenlos bei uns anfordern. Die Kontaktdaten finden Sie auf der Rückseite.



Fragen und Antworten

Wir freuen uns, dass Sie sich für das Gemeindepflegehaus Dußlingen interessieren.

Gerne beantworten wir Ihre Fragen und unterstützen Sie bei den notwendigen behördlichen und versicherungstechnischen Vorgehensweisen.

Melden Sie sich gerne bei uns:

Gemeindepflegehaus Dußlingen

Rathausplatz 2

72144 Dußlingen

Tel.: +49 (0) 7072 5046-0

Fax: +49 (0) 7072 5046-123

gemeindepflegehaus.dusslingen@stiftung-liebenau.de

© November 2020

Liebenau Leben im Alter gemeinnützige GmbH

Siggenweilerstraße 11

88074 Meckenbeuren

Tel.: +49 (0) 7542 10-4000

Fax: +49 (0) 7542 10-4009

pfllege@stiftung-liebenau.de

www.stiftung-liebenau.de/pfllege